
Consiglio Federale 
 
Montecatini Terme, 1 luglio 2006 
 
Presenti: 
Bellatalla, Bonazzi, Cocozza, D’Eredità, Leoncini, Mariotti, Pagnoncelli, Troso; 
Assenti giustificati: Azzoni, Perrone, Salami tutti per motivi personali 
 
Revisori dei Conti: Casalone 
 
Assenti giustificati: Mantovani, Merli, Primerano, Trifoglio 
 
Invitati: Cucinella,Gabassi, Marcotulli, Mascheroni 
Risultano assenti tra gli invitati Rivello e Vacca per impegni precedentemente assunti. 
  
Verbalizzante: Fiori 
 
Oggi 1 luglio 2006 alle ore 10.00 è convocato presso l’Hotel Belvedere – Via Fedeli, 10 in 
Montecatini Terme il Consiglio Federale della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e 
deliberare sul seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale CF 6/5/2006 
2. Ratifica provvedimenti del Presidente 
3. Comunicazioni del Presidente 

a. Olimpiadi 
b. Premiazione Vocaturo, Ortega , atleti squadre 
c. Premiazione arbitri 
d. Campionato Mondiale Seniores 2005 di Lignano Sabbiadoro  

4. Nomine e disposizioni relative all’entrata in vigore dei nuovi regolamenti 
5. Assicurazione (rischi vari) 
6. Antidoping – modifiche disciplinare esenzione 
7. Integrazione commissione scientifica  
8. Regolamento Sanitario FSI 
9. Regolamento CIA – semifinale 
10. CIS – modifiche al regolamento e regolamento attuativo 2007 
11. CIS – rimborso spese direttori di girone 
12. Contributo Comitati Regionali - 2° tranche 
13. Medaglie commemorative d’argento Torino 2006  
14. Olimpiadi 

a. Rimborso spese forfetario di € 70,00 a giocatore + 3 capitani 
b. Premio speciale Italia 2 maschile 
c. Premio Italia 1 maschile 
d. Premio performance Godena 
e. Verifica compensi performance e squadre 
f. Varie 

15. Libro fotografico olimpico 
16. Progetto giovani di vertice – incentivo € 2.000,00 per partecipazione a tornei chiusi 
17. Relazione Passerotti su GSS 
18. Protocollo intesa Fed. Scacchi San Marino  - FSI 
19. Nomina istruttori 

a. Istruttori 
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b. Nomina Olga Zimina istruttore ad honorem 
20. Nomina Delegati Provinciali 
21. Riconoscimento scuole di scacchi 
22. Comitati Regionali 
23. Intervento Presidenti CR 
24. Richiesta Bonivento 
25. Statuti 
26. Varie ed eventuali 

 
Il Presidente, costatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 10.15.  
 
Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva il verbale della riunione del 6/5/2006 all’unanimità. 
(delibera n. 110/2006) 
 
Per il punto 2 si cui all’odg non vi sono provvedimenti del Presidente da ratificare. 
 
Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente relaziona in merito alle Olimpiadi degli Scacchi di Torino. 
Evidenzia quindi gli aspetti positivi e i problemi riscontrati e risolti durante le sue visite. 
Il Presidente informa di aver premiato tutti gli atleti delle nostre squadre con medaglie d’argento 
commemorative e successivamente, anche gli arbitri italiani. 
Il CF ringrazia tutti coloro che hanno collaborato per la buona riuscita della manifestazione e i 
rappresentanti CONI intervenuti. 
 
Il Presidente informa il CF che la tassa di omologazione per il Campionato Mondiale Seniores 2005 
organizzato dal DLF Udine non risulta essere stata saldata alla FIDE.  
 
Il CF delibera di : 

♦ nominare un legale affinché valuti l’opportunità di agire contro gli organizzatori ed altri 
eventuali terzi, o comunque di sollecitare il pagamento. 

♦ inviare la documentazione alla Procura Federale. 
♦ saldare alla FIDE la tassa di omologazione del Campionato Mondiale Seniores di circa € 

10.000,00 qualora la FIDE lo richiedesse.  
 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 111/2006) 
 
Il Presidente informa che il dr Rivello è entrato a far parte dell’executive board della FIDE. Ha 
ottenuto inoltre la presidenza della Commissione Giustizia ed è entrato a far parte della 
Commissione Istituzionale. 
 
Il Presidente informa il CF che Agostino Scalfi ha chiesto l’organizzazione del Campionato 
Europeo Assoluto 2007, Campionato Europeo Giovanile U10-14 e Campionato Mondiale Seniores 
2008. Le richieste sono state controfirmate dal Presidente e inviate con urgenza all’ECU. Il 
Presidente informa che l’ECU ha richiesto a tutte le federazioni, tramite una lettera circolare, la 
segnalazione di personale volontario per alcuni posti rimasti vacanti in alcune commissioni. 
Il Sig. Scalfi ha richiesto il benestare per poter ricoprire qualcuno di questi ruoli. 
Il CF respinge la richiesta di Agostino Scalfi con un voto a favore, 4 astenuti e 3 contrari. 
Il CF incarica il Presidente di valutare l’eventuale disponibilità del dr Lamonica per ricoprire uno 
degli incarichi. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 112/2006) 
 
Il Presidente informa che durante l’ultimo controllo dei revisori dei conti sono stati esaminati tra le 
altre cose anche i rendiconti di alcuni Comitati Regionali. 
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Il Presidente ringrazia gli organizzatori del torneo di Monti lodando l’organizzazione e l’ospitalità 
ricevuta durante il torneo. 
Il Presidente procede alla lettura della relazione del dr Tribuiani relativa all’attività dei membri  
della commissione scientifica durante le olimpiadi. 
 
Il Presidente informa che non sarà per lui possibile effettuare i colloqui per la selezione e 
l’assunzione della persona in organico alla segreteria. A modifica della precedente delibera n. 
85/2006, il Segretario dovrà vagliare i curricula dopo la pubblicazione del bando e riferire 
successivamente al Consiglio Federale per la delibera di assunzione. Il Presidente indica le 
caratteristiche dei candidati che verranno riportate sul comunicato di ricerca del personale. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 113/2006) 
 
Il Presidente informa di aver inviato al CONI una richiesta di contributo straordinario relativo alle 
Olimpiadi degli Scacchi. 
 
Per il punto 4 di cui all’odg, il CF nomina la Segreteria degli Organi di Giustizia che coinciderà con  
la Segreteria Federale. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 114/2006) 
Il Presidente propone che i Presidenti della Commissione Attività Giovanile (Perrone) e della 
Commissione Didattica (Bellatalla) propongano i nomi della nuova Commissione Didattica 
Giovanile e Scuola. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 115/2006) 
 
Per il punto 5 di cui all’odg, non vi sono proposte di preventivo da esaminare, e si rimanda ad altro 
consiglio federale. 
 
Per il punto 6 di cui all’odg, il CF approva il disciplinare per l’esenzione terapeutica relativa alle 
procedure antidoping prevista dalla delibera C.O.N.I. n. 185/25 del 6 aprile 2006. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 116/2006) 
 
Per il punto 7 di cui all’odg, il CF integra la commissione scientifica con il dr Umberto Longoni, la 
dott.ssa Virginia Tancredi, il dr Guido Bresadola, il dr Carmine Orlandini ed il prof. Paolo Maione. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 117/2006) 
 
Per il punto 8 di cui all’odg, il CF aggiunge alla bozza del regolamento sanitario l’articolo 9 che 
ribadisce la necessità di autorizzazione delle spese da parte del Consiglio Federale. 
Il CF approva il regolamento Sanitario così modificato all’unanimità. (delibera n. 118/2006) 
 
Per il punto 9 di cui all’odg, si dà mandato alla Commissione Tecnica di presentare una proposta di 
modifica del regolamento semifinale CIA al fine di ottimizzare il numero degli ammessi. Il CF 
approva all’unanimità. (delibera n. 119/2006) 
 
Per il punto 10 di cui all’odg, il Presidente della commissione CIS e il direttore nazionale CIS 
relazionano in merito al CIS 2006. L’avv. Gabassi relaziona sui principi informatori relativi alle  
modifiche al regolamento. Il CF approva le modifiche al regolamento CIS e il regolamento attuativo 
2007, disponendo la trasmissione del tutto al CONI. 
Il CF approva a maggioranza con un astenuto. (delibera n. 120/2006) 
 
La riunione viene interrotta per il pranzo e riprende alle 14.45. 
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Il CF passa a esaminare la proposta Attanasi per la costituzione di una coppa scudetto per le serie 
minori del CIS. Il CF dà incarico alla commissione CIS di elaborare una proposta concreta da 
presentare al prossimo Consiglio Federale. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 121/2006) 
 
Per il punto 11 di cui all’odg, il CF approva il nuovo metodo di rimborso spese ai direttori CIS 
presentato dal direttore CIS Troso e l’erogazione del contributo 2006.  
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 122/2006) 
 
Per il punto 12 di cui all’odg, il CF approva il contributo 2° tranche a saldo previsto per i CR per un 
totale di € 43.266,79 e ne dispone l’erogazione entro la fine di settembre. Il CF approva 
all’unanimità. (delibera n. 123/2006) 
 
Per il punto 13 di cui all’odg, il Presidente chiede il conio di altre 200 medaglie d’argento 
commemorative delle Olimpiadi di Torino 2006 per un totale di spesa di circa € 4.500,00. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 124/2006) 
 
Per il punto 14 di cui all’odg, il Presidente propone che vengano effettuati i seguenti rimborsi spese 
e premi per le squadre e i giocatori che hanno partecipato alle olimpiadi: 
 

a. € 70,00 a giocatore e ai 3 capitani italiani per un totale di € 1.750,00 quale rimborso per 
acqua e caffé, spese sostenute giornalmente durante le Olimpiadi di Torino. Il CF approva 
all’unanimità. (delibera n. 125/2006) 

b. Medaglia d’oro più € 300,00 per ogni atleta e per il capitano della squadra Italia 2 che ha 
ottenuto la medaglia d’oro di fascia alle Olimpiadi di Torino. Il CF approva all’unanimità. 
(delibera n. 126/2006) 

c. Premio come da precedente delibera n. 64/2006 di € 500,00 per Italia 1 maschile per il 30° - 
35° posto ex-aequo raggiunto. Il CF approva a maggioranza con un astenuto. (delibera n. 
127/2006) 

d. Richiesta del GM Godena di poter avere il premio per la performance per aver superato i 
2.500 punti Elo. Godena ha performato Elo 2528 e possiede Elo FIDE 2537. Il CF respinge 
la richiesta con 1 voto favorevole, 2 astenuti e 5 voti contrari. (delibera n. 128/2006) 

e. Risultano raggiunti gli obbiettivi performance di Arlandi e Brunello. 
f. Il CT relaziona sul comportamento delle squadre, degli atleti e dei capitani durante le 

olimpiadi. 
 
Per il punto 15 di cui all’odg il Presidente propone l’edizione di un libro fotografico delle olimpiadi, 
il cui costo e realizzazione dovrà essere vagliato in fase di bilancio preventivo 2007. Il CF approva 
all’unanimità. (delibera n. 129/2006) 
 
Per il punto 16 di cui all’odg, considerate le due richieste  pervenute da Torre del Greco e dalla 
società Surya e la conseguente nascente esigenza di istituire un fondo per la partecipazione dei 
giovani ai tornei chiusi, il CF lo istituisce per un valore di € 2.100,00 già accogliendo le predette 
richieste, facendo fin d’ora presente che, per il futuro, verrà all’inizio di ogni anno stabilita l’entità 
del fondo. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 130/2006) 
 
Per il punto 17 di cui all’odg, il CF prende atto della relazione di Passerotti relativa ai GSS 2006, e 
delibera di inviare le proposte ivi contenute alla Commissione Didattica Giovanile e Scuola. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 131/2006) 
 
Per il punto 18 di cui all’odg, si incarica il consigliere Bonazzi di prendere contatto con la 
Federazione di San Marino per stendere un protocollo di intesa da presentare in consiglio. 
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Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 132/2006) 
 
Per il punto 19.a di cui all’odg, il CF approva all’unanimità le nomine degli istruttori che hanno 
partecipato ai corsi tenuti in Campania e Sicilia, proposti dal responsabile istruttori. 
(delibera n. 133/2006) 
Per il punto 19.b di cui all’odg il CF, su proposta del responsabile albo istruttori e sentito il parere 
del CR competente, il CF nomina all’unanimità Olga Zimina istruttore onorario. 
 (delibera n. 134/2006) 
 
Per il punto 20 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità la nomina per la provincia di Barletta-
Andria-Trani del Dr. Palmitessa Antonio. (delibera n. 135/2006) 
 
Per il punto 21 di cui all’odg, esaminate le richieste di riconoscimento della scuola di scacchi 
siciliana Alfiere di Re (4° livello) e della Scuola di scacchi Salvo Gallitto (3° livello) il CF, tenuto 
conto delle ragioni di urgenza, delibera il riconoscimento delle suddette scuole per un periodo di 
mesi 6. Il CF approva a maggioranza, con l’astensione di Leoncini per la scuola di scacchi Salvo 
Gallitto (delibera n. 136/2006) 
 
Per il punto 22 e  23 di cui all’odg prende la parola il Presidente del CR Campania che espone il 
buono stato dei rapporti di collaborazione con la FSI. Il vicepresidente del CR Puglia Cucinella 
espone la realtà della sua regione. Il Presidente interviene ribadendo l’alta attenzione che il CF ha 
dimostrato nei confronti dei CR. Cucinella propone la realizzazione di un sondaggio da effettuarsi 
presso le società per analizzarne le necessità e sondarne la situazione attuale. Si incarica il 
vicepresidente del CR Puglia Cucinella in collaborazione con la segreteria federale di preparare un 
modulo apposito da distribuire con l’affiliazione 2007. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 137/2006) 
 
Per il punto 24 di cui all’odg, esaminata la richiesta, si invita il prof. Bonivento a inviare almeno 3 
copie del libro dello scorso anno e una bozza del libro che pubblicherà quest’anno. 
Il CF approva a maggioranza con l’astensione di Troso. (delibera n. 138/2006) 
 
Per il punto 25 di cui all’odg, il CF approva gli statuti presentati fino ad oggi, tranne quelli di 
Società alle quali verrà inviata una lettera con richiesta di adeguamento per alcune non conformità 
riscontrate. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 139/2006) 
 
Per il punto 26 di cui all’odg, il CT Mariotti informa che selezionerà a breve gli atleti che 
parteciperanno al Campionato Mondiale Giovanile, al Campionato Europeo Giovanile, alla Mitropa 
CUP, al Campionato Italiano U20 e al Campionato Italiano Femminile. 
Il CF prende in esame la richiesta di disponibilità di Borgo come tecnico accompagnatore per il 
Campionato Europeo Giovanile. Il Presidente, che ha facoltà di decidere sui compensi come 
stabilito in una precedente delibera, informa che proporrà a Borgo un compenso non superiore a € 
1.000,00. Il nome dell’accompagnatore verrà comunque indicato dal CT. 
Il CF prende in esame la richiesta di Cacco di poter convertire la partecipazione alla semifinale del 
CIA in un buono di pari valore per un torneo all’estero. Il CF respinge all’unanimità la richiesta in 
quanto non si tratta di un diritto ad un premio, ma di una agevolazione volta ad incentivare la 
partecipazione alla semifinale CIA. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 140/2006) 
Prende la parola il dr Marcotulli che relaziona in merito all’attività svolta in occasione dei tornei 
preolimpici, l’attività collegata al circolo di Frascati ed espone il suo punto di vista sulla situazione 
creatasi durante l’ultima assemblea del CR Lazio.  
 
Non avendo altro da deliberare, la riunione viene chiusa alle ore 18.30. 
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